

さいたま市立少年自然の家 所報 No.94

たていわ



館岩少年自然の家 ☎ 0241-78-2311 FAX 0241-78-2313
<http://www.saitama-city.ed.jp/05gakko/sizennoie/tateiwa/index.htm>



ホームページには、こちらのQRコードから入れます。

自然の教室(たかつえ)



中尾小学校

南会津町から町産材と、木工用ボンドをご提供いただき、児童一人ひとりが思い思いの作品を作りあげました。

福島県のとかつえ自然の教室の三日目に、ネイチャークラフトをしました。
まず、白かばの木の断面に木工用ボンドをつけま
す。次に、自分で見つけた石や葉っぱ、細い枝や実な
どを好きなところに置きました。最後に、置いた上か
ら木工用ボンドでぬることでつやを出します。石の上
に葉っぱをのせるなど、自分で好きに作ることででき
ました。
世界に一つだけの私のものなので、すごく大事にし
ていきたいです。家の玄関などにかざって、いつでも
たかつえ自然の教室に行ったことを思い出せるよう
にしたいです。

楽しかったネイチャークラフト
辻小学校

平成二十八年度より新館ができるまでの二年間の計画で、福島県南会津町の民間施設「会津アストリアロッジ」を利用した「自然の教室(たかつえ)」が始まりました。市内四十七の小中学校が標高約一〇〇〇mの会津高原で、登山・野外炊飯・イワナさばきなど様々な自然体験活動を実施しています。

私はたかつえで、命のパワー、命の大切さを一番学びました。イワナさばきで、元気にピクピク動いていたイワナの命をうばって食べてしまうということに、しよげきをうけました。今まで魚を食べることは好きだったけれど、自然の教室を通して命の大切さに気がつくことができました。
私たちは、生き物を食べないと生きていけません。命をいただくこと、命をさばいてくれる人がいること、命を受けとってつないでいくことに責任を感じ、食べ物をいただきます。

一緒に学び、協力し、自然に感動してきた仲間と、これからの学校生活をがんばります。

たかつえで学んだこと
柏崎小学校



大久保東小学校

自分でさばいたイワナをいただき、「いただきます」の意味を実感することができました。

平成 28 年度 入所団体の記録



大砂土東小学校



島小学校

「自然の教室(館岩・夏季)」

館岩での三日間
栄小学校

私は、館岩での生活がとても楽しいと感じました。館岩では、みんなで協力して生活していくことがとても楽しかったです。活動では前山登山がとても大変でしたが、みんなで声をかけあって山頂に着いたときは、とっても気持ちよかったです。

イワナを自分でさばいて食べたとき、命をもらう大切さを学ぶことができました。館岩での三日間はとてもよい体験ができました。



三室小学校

「自然の教室(南郷)」

「自然の教室(館岩・冬季)」



宮前中学校



大原中学校

岩槻中学校

今回の自然の教室を通し、自然と触れ合うことの楽しさ、集団行動の大切さなど多くのことを学びました。

南郷は一面の雪景色で、とてもきれいな場所でした。その中でスキー活動では、スキーの未経験だった生徒も、三日目は初日より上手に滑れるようになりました。

そしてスキー場、宿舎内では、集団行動、公共のマナーなど今後社会に出ていくうえで大切なことを数多く学ぶことができました。

白幡中学校

冬の山々の様子を表現した「山眠る」という言葉がありますが、私は南会津の景観を見て眠っているとは思えないその美しさに圧倒されました。自然の教室は、自然に触れ多くのことを学んだ素晴らしい三日間でした。スキー活動では指導者の方の指導のおかげで技術も向上し、友達と滑る楽しさも感じるようになりました。また、「協力の大切さ」と「たくさんの人に支えられていること」に気づくことができました。

自然に学ぶ夏の学校「むし・ほし・いし」

平成二十八年八月七日から九日までの二泊三日で、自然体験を通して科学的な考え方や知識を学び、科学への関心を広げる「自然に学ぶ夏の学校」が実施されました。市内の小学校に通う六年生三十名が「むし」（昆虫採集）「ほし」（星雲観察）「いし」（鉱石採取）を中心に大自然の素晴らしさを実感しました。



主催事業

「会津高原の夏・家族の集い」



平成二十八年七月二十九日から三日間、主催事業「会津高原の夏・家族の集い」が実施されました。二十二家族、六十二名が参加しました。天候に恵まれ、二日目には屋外でバーベキューをして他の家族の方と交流を深めたり、西根川で川にいる生き物を観察したりするなど、自然を十分に満喫した三日間を過ごしました。

主催事業

「白銀の会津高原・家族の集い」



平成二十八年十二月二十五日から三日間、主催事業「白銀の会津高原・家族の集い」が実施されました。二十二家族、六十七名が参加しました。雪合戦やかんじき体験等雪国ならではの活動と、スキー活動を楽しみました。夜はキャンドルファイヤーを実施し、家族の絆を深めるとともに、他の家族とも交流を深め、思い出に残る三日間を過ごしました。

入所統計

館岩少年自然の家 1,574,409人
ホテル南郷・さゆり荘 63,099人
アストリアロッジ 12,813人
(平成29年3月末現在)



さいたま市PTA協議会
(平成二十八年八月二十七日～二十八日)
さいたま市PTA協議会の皆様にお越しいただき、環境整備をしていただきました。今回は本館から営火場への新道の木段の設置と宿泊室の清掃を行っていただきました。ありがとうございました。

さいたま市PTA協議会

活動アラカルト

館岩(夏季)



ゴーマン杯南会津町ふるさと健康マラソンに大宮東小学校の児童が参加し、元気いっぱい町内を走りました。

館岩(冬季)



雪の上を、かんじきを履いて歩いています。雪国ならではの活動を体験しました。

大宮東中学校

たかつえ



紙漉きを体験し、木の種類や漉き方によって厚みや仕上がりが違うことなどを学びました。

上木崎小学校

南郷



スキー場のゲレンデを利用してそりひきりレートを学年で行い、友情を深めました。

城南中学校

所長挨拶

五名の新所員が着任しました。緊張する新所員を温かく迎えるベテラン所員、そして地域の方々に、今年度の充実を確信する中、新年度が始まりました。

館岩少年自然の家では、平成三十年度に向けて新館増築工事が進められており、「自然の教室」館岩一本化への準備は佳境を迎えています。市立すべての小中学校を受け入れ、充実した活動を展開するために、引き続き「変化を充実に」をスローガンに、所員一同が中・長期的な視点を共有し、準備に取り組んでおります。今年度も、お子さんたちがたくさんの感動を味わい、成果が実感できる自然の教室となるように、所員一丸となつて取り組んでまいります。今後ともご理解、ご支援のほど、よろしく申し上げます。